



Vereinsnachrichten

Wien, am 12. Juli 2004

[Die Gesellschaft](#)

[Veranstaltungen](#)

[Publikationen](#)

[Ehrungen](#)

[Vereinsnachrichten](#)

[Geolinks](#)

[Impressum](#)

Vereinsnachrichten 02/2004

Liebe Mitglieder und Freunde
der Geologischen Gesellschaft

In Kürze halten Sie mit dem Doppelband 95/96 der "Mitteilungen" das erste Exemplar des "Austrian Journal of Earth Sciences" (AJES) in Händen. Die beiden Redakteure sowie die Autoren der acht Beiträge haben sich sehr bemüht, den hohen Erwartungen, welche in das neue Kleid und den Inhalt der AJES gesetzt worden sind, gerecht zu werden. Ich wünsche Ihnen informative und interessante Lektüre. Lassen Sie uns positive wie negative Kritik wissen – Sie helfen uns damit, die nächsten Bände noch besser zu gestalten.

Die Reduktion des CO₂-Ausstosses in die Atmosphäre ist ein globales Anliegen. Unter dem Titel "CO₂-Sequestration" ist nicht zu letzt die Erdöl-Industrie damit befasst, die langfristige Entsorgung des in Industriebetrieben anfallenden CO₂ zu bewerkstelligen. Am Donnerstag, 26. August, wird uns Prof. Simon Lang von der Australian School of Petroleum in Adelaide über diesbezügliche praktischen Erfahrungen in Australien in seinem Vortrag "Research into Geological Storage of Carbon Dioxide in Australia" berichten. Bitte merken Sie sich diesen Termin vor!

Mit dem vom Vorstand beschlossenen Reisekostenzuschuss für unsere studentischen Mitglieder in Höhe von jeweils € 50.- möchten wir den angehenden Geologen zusätzlich zum attraktiven Programm einen Anreiz zum Besuch der PANGEO Austria 2004 in Graz geben. Wir hoffen, dass möglichst viele junge Kollegen vom 24. bis 26. September die Gelegenheit nützen, Erfahrungen und Informationen zu sammeln oder ihre ersten Arbeiten einem Fachpublikum zu präsentieren. Selbstverständlich gilt die Einladung zum Besuch der Pangeo auch für dem Studentenalter bereits Entwachsene!

Nun ein Anliegen quasi in eigener Sache:
Im Spätherbst dieses Jahres findet gemäß § 15 der Statuten der ÖGG die Wahl des Präsidenten und des Vorstandes für die Jahre 2005 und 2006 statt. Dieser "Frontalangriff" mit unseren Statuten soll Sie keineswegs (v)erschrecken sondern interessierte und engagierte Mitglieder der ÖGG zur aktiven Mitarbeit im Vorstand der Gesellschaft einladen. In der

Vergangenheit haben Sie jedes zweite Jahr gemeinsam mit der Einladung zur Generalversammlung einen Stimmzettel bekommen, auf dem die vom Vorstand nominierten Kandidaten gelistet waren. In "basisdemokratischer" Art hatten Sie auch Gelegenheit, einzelne Namen zu streichen oder hinzuzufügen – auf den Wahlausgang haben derartige Einzelaktionen naturgemäß keinen Einfluss gehabt. Das Prozedere ist heuer das gleiche, allerdings sollen Sie dieses Mal schon vor der Erstellung der Liste Gelegenheit haben Ihre Vorschläge einzubringen. Der jetzige Vorstand besteht aus 14 gewählten und 13 kooptierten Mitgliedern. Kooptiert sind Leiter einer Arbeitsgruppe, Vertreter der Mineralogischen, der Paläontologischen und der Hydrogeologischen Gesellschaft sowie der Repräsentant der Landesgeologen, jener der Geologischen Bundesanstalt und Vertreter der Regionen. Für die kommende Wahl ist eine Straffung und möglichst auch eine teilweise Verjüngung des künftigen Vorstandes angedacht. Ihre Vorschläge für als geeignet erscheinende Kandidaten aus dem akademischen und angewandten Tätigkeitsbereich sind herzlich willkommen. Haben Sie keine Scheu, sich und Ihre Ideen einzubringen!

Ihre Ideen, Vorschläge, Kommentare zu Sie bewegenden und die ÖGG betreffenden Themen sind herzlich willkommen – schreiben Sie mir unter: wolfgang.nachtmann@rohoel.at.

Mit den besten Wünschen für einen erholsamen aber auch kreativen und (beruflich) erfolgreichen Sommer,

Ihr
Wolfgang Nachtmann

Kurzberichte aus den Arbeitsgruppen

AG Ingenieurgeologie

Tentschert: die Bodenseetagung findet am 29. Oktober 2004 im Hotel Mercure in Bregenz statt; Thema „Klimawandel und Georischen“. Information unter: ewald-hans.tentschert@tuwien.ac.at

AG Stratigraphie

Piller: für den IGC wird eine stratigraphische Tabelle Österreichs in Posterform erstellt.

AG Geschichte der Geologie

Cernajsek: der Tagungsband zur Hallstatt-Tagung 2001 ist fast fertig – erscheint im/als Jahrbuch der GBA 2004/Heft 1.
Die Eduard Suess-Gedenkfeier an der GBA im April wurde von fast 60 Interessierten besucht.

AG Erdölgeologie

Wessely: für Ende Oktober/Anfang November wird eine (Erdöl)exkursion in den Wiener Wald und die nahegelegenen Nördlichen Kalkalpen geplant – Details folgen bis September auf der ÖGG-Website

AG Geotope

Schönlaub: beim Geotopschutzverbände-Treffen in München wurde Gründung einer länderübergreifenden Arbeitsgruppe DACH in Angriff genommen.

Geoparks: "Gams-Eisenwurzten" soll um Teile des Gesäuses und den Erzberg erweitert werden; "Salzkammergut" (Raum Gosau) und "Karnische

Region" sind in Vorbereitung.

AG Wehrgeologie

Fasching: der geophysikalische Dienst der deutschen Bundeswehr ist an Zusammenarbeit mit Bundesheer zum Thema Katastrophenschutz interessiert.

Landesgeologen

Fritz: die Landesgeologen treffen sich heuer in Südtirol zum Thema "angewandte Geologie".

Mineralogische Gesellschaft

Koller: neuer Präsident der ÖMG ist Univ-Prof. Dr. Peter Mirwald, Innsbruck

Paläontologische Gesellschaft

Nagel: im August findet eine urgeschichtliche Exkursion nach Stillfried/Weinviertel statt.

* * * * *

Veranstaltungen

* * * * *

Vereinsnachrichten 01/2004

[Zum Seitenanfang](#)

© 2004 Österreichische Geologische Gesellschaft



ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Vereinsnachrichten der Österreichischen Geologischen Gesellschaft](#)

Jahr/Year: 2004

Band/Volume: [02_2004](#)

Autor(en)/Author(s): Nachtmann Wolfgang

Artikel/Article: [Vereinsnachrichten 1](#)